
北工大校长亲赴密云送录取通知书
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月
27

日上午， 北京工业大学校长郭广
生来到密云二中，将录取通知书送到

49

名中
学生手中。 据了解，为增加京郊地区学生考入
重点高校的机会， 明年北工大将在密云县等

生态涵养发展区设立专项本科招生计划。

一校之长亲送录取通知书， 在本市高校
中还十分少见。 郭广生不仅送来喜报，还带来
《时间简史》《中国哲学简史》《哈佛凌晨四点
半》等书籍，赠送给密云二中学子，鼓励他们
进入大学后，勤奋学习。

作为唯一进入“

211

工程”的市属高校，北
工大一直是在京招生大户。从

2009

年至
2014

年，该校年度招生计划从
3150

人增加至
3450

人，其中三分之二的招生计划投在本市。

该校还注重高等教育和高中教育的衔
接。

2012

年和
2013

年，北工大在本市各区县
的示范中学中遴选

60

所优质生源基地校，在
生源基地校开设大学先修课， 将高校的学术
讲座送到中学，并向中学生开放实验室，邀请
中学生参加科技创新活动。

生源基地校包括密云二中等京郊中学。

为给予京郊地区勤奋好学、 成绩优良的农村学
生更多的入学机会，明年，北工大将在本市规划
的生态涵养发展区设本科专项招生计划， 提高这
些地区学生升入一本院校的比例。 （据新华网）
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信阳不孕不育症医院
新农合定点单位

孕育热线：

0376

—

6208222

地址：东方红大道东段（市医药公司斜对面）

信阳仁爱妇科医院
港式妇科好而不贵
健康热线：

0376-6590888

地址：信阳市工区路六里棚
110

号
（第十中学对面、高压开关总厂旁）
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“分数考得好”不如“志愿报得好”？

平行志愿不确定性引关注
� � � �

眼下， 随着高考录取信息的披
露，一些参加今年高考的学生发现，

自己分数考得虽好但志愿报“飞
了”，以至于高出本科分数线七八十
分，却没能考上“

２１１

”和“

９８５

”高校。

分析人士指出， 今年实施平行
志愿， 本来是为了增加学生报考高
校的概率， 没想到仍有不少学生填
报志愿出现偏差。 除了对本人成绩
预期过高之外， 对平行志愿的不确
定性估计不够也是一个原因。

招录改革方向，扩大双向选择
� �

目前， 招录方式仍然没有给
高校及学生应有的选择权。 如何
赋予他们更多的选择权， 让学生
可以多次选择高校， 高校也可以
根据自己的培养理念和特色选择
适合的学生？

专家认为，应该实行“一档多
投”， 即在平行志愿的基础上，由
省教育考试院将合格考生投档到
其所填报本批次的所有院校，各

院校按事先公布的录取规则阅
档。院校阅档后提交预录取、有顺
序地候补和退档名单， 省教育考
试院负责监督审核， 并按投档分
从高到低顺序确认考生录取院
校。

如果同一考生被多所院校预
录取， 则由录取系统按照考生填
报的志愿顺序自动确定最前面一
所院校作为考生的正式录取院

校，由此产生的院校预录缺额，从
未录取的候补考生中按顺序递补
为院校预录取考生。

黄友文说，“一档多投” 可以
规避目前平行志愿存在的诸多风
险， 它是未来高校招录体制改革
的方向。 在目前计划指标分配录
取的现实条件下， 高校必须在规
定的时间完成录取指标，“一档多
投”的操作难度较大。

业内人士建议， 将高考作为
一个水平线，在此基础上，对高校
建立一个完整的监督和约束机
制，允许学生和高校多次选择。高
校结合自己的特点， 可以部分专
业开展笔试、 面试， 可以远程面
试， 学生提供高中完整综合素质
测评等，增加双方的选择次数、范
围和空间。

（据新华网）

录取机会增加，选择权减少了
� �

平行志愿最早是在湖南、浙
江等地试行， 后来逐渐扩大至广
东、湖北、辽宁等省份，今年北京
也实施了平行志愿。 为了让高
分考生不因为填报志愿次序
的不合理而落选，在平行志愿
下，各志愿间不分先后，按考
分从高到低检索，只要满足条件
即可录取。

据了解， 平行志愿的确降低
了“高分低录”的概率，然而，由于

高考成绩与“一模”“二模”的成
绩有误差，因而会导致学生填
报志愿或高或低， 其风险仍然
存在。

最近， 湖北一位理科考生高
考成绩超过一本线

５０

分，而填报
志愿时没有进行院校搭配， 因而
填报的都是好学校，结果掉档，连
征集志愿时也未被录取。

在平行志愿下， 每一志愿组
的投档都是一次性按照考生志愿

顺序检索
Ａ

、

Ｂ

、

Ｃ

志愿，档案一旦
投出，不再检索考生其他志愿，即
考生被

Ａ

、

Ｂ

、

Ｃ

志愿的任何一个
院校录取， 其所在的该批次投档
宣告结束， 所以万一考生档案在
投出后被退档， 那么该名考生就
不可能在这一志愿组中再被投
档。

广东省教育考试院副院长黄
友文说，虽然是平行志愿，但是考
生的志愿顺序必须有梯度， 而且

不同于以往填报志愿的梯度，大
了不行，小了不行，一定要合理，

第一志愿可以“冲一冲”，最后一
个志愿要有“保底的”。

同时，在平行志愿下，考生不
能只认定自己想报考的专业。 今
年一名云南理科考生高于一本线
１３０

多分， 而他的目标是名牌大
学生命科学专业， 因而报考了湖
北一所名校， 但该校生命科学专
业在当地仅招

２

人。

报考学生增多，高校“水涨船高”
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东北大学学生处副处长李海
雄说，平行志愿使一些大学的“门
槛”抬高了，由于报考学生增多，

原来分数低一点也能录取的学生
被挤掉了。

从今年的录取情况看， 一些
以往热门的高校出现了空档现
象， 还有一些高校的录取分数被
推高。 如文科北京交通大学今年投
档线高出一本线

２１

分，北京理工大

学今年投档线高出一本线
３１

分。

在广东，一些高校去年录取分
数较高，“吓退”一些考生，致使今
年投档线“空底”，甚至出现“缺档”

情况， 须等补投第二志愿组生源。

如理科北京邮电大学去年投档线
６２３

分，今年投档线
５６１

分，缺档
２３

人； 中国政法大学去年投档线
６３５

分，今年投档线
５６４

分，缺档
５

人。

总的趋势看， 平行志愿让生

源趋向“扁平化”。 从今年湖北一
本的录取情况看，

２０７

所招生院
校中， 仅

１０

余所院校“踩线”投
档，基本上都为偏远地区、农林类
或少数专业在一本招生的高校，

没有出现知名高校踩着批次线录
取的情况。

李海雄说，平行志愿招生，虽
然学校基本上不存在断档的情
况，学生的“分数区间”越来越小。

“像我们学校最高分和最低分录
取的学生都压缩在

２０

分以内了，

不像过去学生有个分数差。 ”

沈阳市第五中学校长金巍松
说， 目前的高校招生录取方式可
能助长“唯分数论”，将某一学校
的分数炒作得比较高， 也可能影
响考生遵循兴趣爱好报志愿。 这
不利于高校综合评价录取学生，

也不利于中学素质教育的推广。


